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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Riffel, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Chwalak, Benjamin     
Frings, Ulrich   (ab TOP 13.1 anwesend) 
Geißner, Ralf     
Grimm, Sabrina     
Häffner, Marco     
Dr. Hecht, Christian     
Köbel, Stefan     
Müller, Gabriele   (ab TOP 14 anwesend) 
Neuhäuser, Ina   (während TOP 1 anwesend) 
Riffel, Dagmar     
Wiedenhöfer, Jürgen     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dellee, Christopher     
Stenner, Paul     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Glahn, Susanne     
Zaun, Daniela     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung Friedhofserweiterung 
 
 

Anträge 
 
2. Verkehrssicherheit entlang der Rheinstraße Zubringerweg zur NATO-Rampe 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1625/2024 

 
3. Verkehrssicherheit auf dem Gehweg in der Parkstraße (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 1629/2024 
 
4. Neugestaltung des Areals in der Alexander-Fleming-Straße (CDU) 

Vorlage: 1630/2024 
 
5. Durchführung einer Bauunterhaltungsmaßnahme auf dem rückwärtigen Parkplatz des 

Wilhelm-Spies-Hauses als Sofortmaßnahme (SPD,CDU,FDP) 
Vorlage: 1633/2024 

 
 

Anfragen 
 
6. Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1584/2024 

 
7. Verbindungsweg zwischen Am Bornberg und Erich-Koch-Höhenweg (FDP) 

Vorlage: 1631/2024 
 
8. Finanzielle Mittel für die "Neue Laubenheimer Mitte" (FDP) 

Vorlage: 1634/2024 
 
9. Parkscheibenregelung Parkplatz Wilhelm-Spies-Haus (SPD) 

Vorlage: 1632/2024 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Kindertagesstättenbedarfsplan in Mainz-Laubenheim (CDU) 

Vorlage: 1332/2024 
 
11. Beschlussvorlagen 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Antrag Nr. 1290/2024 der SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP im OBR  

Mainz-Laubenheim 
Vorlage: 1670/2024 
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 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1339/2024 CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
Vorlage: 1658/2024 

 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Sitzungstermine 2025 
 
14. Stadtteilmittel 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um17:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung Friedhofserweiterung 
 
Der Vorsitzende begrüßt zur Berichterstattung den Abteilungsleiter Friedhof und Bestattung 
beim Wirtschaftsbetrieb Mainz, Herrn Ronny Pietsch. Dieser hatte bereits bei einem Treffen im 
Vorfeld einzelnen Vertreter:innen der Parteien die Pläne beim Friedhof Laubenheim erläutert. 
Dem Vorsitzenden war es jedoch ein Anliegen, den gesamten Ortsbeirat und auch die 
anwesenden Einwohner:innen zu informieren. 
 
Herr Pietsch berichtet von der erhöhten Nachfrage bei Urnenbestattungen, die mit mittlerweile 
ca. 80 % des Aufkommens im Trend liegen. 
Für diesen Bedarf sind 120 Kolumbarien (für 2 Urnen) mit gelb-rotem Sandstein als 
Verschlussplatte geplant. 
3 weitere Felder werden für Wingertsgräber vorgehalten, die im gleichen Design Platz für 
60 Urnenwahlgräber bieten. 
Hinzu kommen noch 32 Baumwahlgräber, die ebenfalls mit individuellen Namensschildern 
ausgestattet sind. 
 
Auf Nachfragen des Ortsbeirates und der Einwohnerschaft berichtet Herr Pietsch von im 
Schnitt 37 Urnenanmeldungen pro Kalenderjahr, so dass der Bedarf mit den geplanten 
Änderungen für ca. 5 Jahre gedeckt sei. Die Nutzungsdauer bei Gräbern beträgt 30 Jahre, 
wobei die Erdbestattungen dann auslaufen, Urnengräber jedoch verlängert werden können. 
Geplant ist der Beginn der Arbeiten ab Februar 2025, mit einer Fertigstellung wird zum 
Mai 2025 gerechnet. 
Die Anmerkungen aus der Einwohnerschaft über die generelle optische Instandhaltung, 
Begradigung von steilen Wegen und mögliche Anbringung von Geländern nimmt Herr Pietsch 
gerne als Anregung mit. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Pietsch für die ausführlichen Informationen und 
verabschiedet ihn.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Verkehrssicherheit entlang der Rheinstraße Zubringerweg zur  

NATO-Rampe (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1625/2024 

 
Frau Grimm begründet den Antrag und verweist dabei auf die Verkehrssicherheit, die zügig 
herzustellen sei. Herr Geißner weist in diesem Zusammenhang auch auf die kommende 
Verkehrsbegehung hin. 
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Herr Wiedenhöfer bietet für kommende gemeinsame Anträge ebenfalls seine Mitarbeit für die 
AfD an, was jedoch bei den anderen Parteien auf keine Akzeptanz stößt.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Verkehrssicherheit auf dem Gehweg in der Parkstraße 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1629/2024 

 
Der von Frau Grimm begründete Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Neugestaltung des Areals in der Alexander-Fleming-Straße (CDU) 

Vorlage: 1630/2024 
 
Der von Frau Grimm begründete Antrag soll als Anregung an die Verwaltung gehen und vor 
allem unter Einbeziehung der Laubenheimer Einwohnerschaft stattfinden.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Durchführung einer Bauunterhaltungsmaßnahme auf dem 

rückwärtigen Parkplatz des Wilhelm-Spies-Hauses als 
Sofortmaßnahme (SPD,CDU,FDP) 
Vorlage: 1633/2024 

 
Herr Geißner betont in seiner Begründung die Eilbedürftigkeit und trotz fehlender 
Haushaltsmittel für die Neue Laubenheimer Mitte die Notwendigkeit, wenigstens die 
Parkfläche in Stand zu setzen.  
Frau Grimm verweist auf die Zusage des Oberbürgermeisters im April dieses Jahres beim 
Termin im Ortsbeirat, dass hier die Verwaltung endlich tätig wird, geschehen sei allerdings 
nichts. 
 
Bei der Abstimmung zwischen den Parteien für diesen Antrag räumt Herr Geißner ein 
Missverständnis mit BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN ein, für welches er sich in seiner 
Begründung entschuldigt. 
 
Die genannte Partei zieht deshalb die ursprüngliche Beteiligung an diesem gemeinsamen Antrag 
zurück.     
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1584/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Verbindungsweg zwischen Am Bornberg und Erich-Koch-Höhenweg 

(FDP) 
Vorlage: 1631/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Finanzielle Mittel für die "Neue Laubenheimer Mitte" (FDP) 

Vorlage: 1634/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates vom 13.11.2024 
 
Herr Dr. Hecht fragt nach dem Hintergrund, weshalb die damalige bereits genehmigte Planung 
von 2016 nicht wieder aufgenommen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Parkscheibenregelung Parkplatz Wilhelm-Spies-Haus (SPD) 

Vorlage: 1632/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.11.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Kindertagesstättenbedarfsplan in Mainz-Laubenheim (CDU) 

Vorlage: 1332/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 08.11.2024. 
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Frau Grimm bittet um Mitteilung, weshalb hier unterschiedliche Aussagen bei der 
Beantwortung der Anfrage und dem Kindertagesstättenbedarfsplan gemacht werden, in dem 
die Interims-Kita Stoßacker für 2025 und der Neubau für das Jahr 2028 aufgeführt sind.     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Antrag Nr. 1290/2024 der SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP im OBR 

Mainz-Laubenheim 
hier: "Installation eines Defibrillators in Laubenheim" 
Vorlage: 1670/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 12.12.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1339/2024 CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Geothermie für Mainz-Laubenheim 
Vorlage: 1658/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.12.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Bauarbeiten bei der Grundschule seit dem 
04.11.24 wieder anlaufen. 
 
Außerdem wird in der nächsten Sitzung am 22.01.2025 die Seniorensicherheitsberatung 
teilnehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.1 Sitzungstermine 2025 
 
Kenntnisnahme der Sitzungstermine 2025 (mittwochs, 18:00 Uhr im kath. Pfarrzentrum)   
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Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Die restlichen Stadtteilmittel von 1.416,00 € sollen wie folgt verteilt werden: 
 
Homepage mz-laubenheim.de: 240,00 € 
AWO: 200,00 € 
Schwarze Gesellen Laubenheim: 200,00 € 
Kath. Bücherei: 200,00 € 
Fußballer Jugend FSV Alemannia: 200,00 € 
Brotkorb Laubenheim: 200,00 € 
KjG: 176,00 € 
 
Diese Aufteilung der Stadtteilmittel wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anwohnerin berichtet über eine frühere Begehung mit einem städtischen Mitarbeiter im 
Bereich des Gehweges der Bushaltestelle Rüsselsheimer Allee.  
Der Vorsitzende wird dieses Thema bei der nächsten Verkehrsbegehung ansprechen. 
 
Ein Anwohner erinnert an das erforderliche Zurückschneiden der Bäume in der Straße 
“Am Jungstück”. Der Vorsitzende kontaktiert erneut das Grün- und Umweltamt, gibt aber 
auch die vielen Aufträge im Stadtgebiet zu Bedenken.  
Als Idee wird das Aufstellen eines großen Containers angeregt, um der Anwohnerschaft die 
Selbstentsorgung zu ermöglichen. 
 
Der von einem Einwohner beschriebene Vorschlag eines Zebrastreifens zur Überquerung der 
Rüsselsheimer Allee im Bereich der Kita wird ebenfalls Gegenstand der Verkehrsbegehung. 
 
Ein Einwohner bittet um Überprüfung der Ampelschaltung in der Parkstraße, Ecke Ludwig-
Marx-Straße. Mitglieder des Ortsbeirates vermuten hier einen Defekt der Kontaktschleife. 
 
Eine Anwohnerin erkundigt sich nach dem Sachstand eines Toilettenhäuschens im Park. Der 
Vorsitzende erläutert, dass der Ablaufplan sukzessive durch die Stadt abgearbeitet werde.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Riffel gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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